

ねてきた。今後、北綾瀬駅前
交通広場や商業施設の整備によ
り、まちのにぎわいが期待され
六町駅との接続により、さらな
る利便性向上とともに新たな地
域間の交流も生まれる。令和6
年の北綾瀬駅前交通広場や商業
施設開設に向け、バス路線の現
在の進捗状況はどうか。

また、今後どのように検討を
進めていくのか。

【都市建設】現在、バス事業者
から相談を受け、六町駅から北
綾瀬駅間の新規バス停候補地の
現場確認等を行い、運行経路の



検討を事業者と進めていること
である。
今後、交通広場や商業施設の
完成時期、テナント等の詳細が
決まり次第、新規バス停工事や
交通管理者等との調整をバス事
業者と連携しながら進めていく。

日本共産党足立区議団

物価高騰から区民を守れ！

統一協会との関係決別を

日本共産党 ぬかが 和子 議員



区は毅然とした対応をせよ

【問】①千住一丁目地区市街地
再開発事業では、地権者を増や
す等の脱法的なやり方を取り、
結果的に旧統一協会と縁の深い
企業が優遇され、本来あり得な
いような再開発事業が成立した。
区は権利者と旧統一協会との関
わりについて確認をしたのか。

【都市建設】①確認はしていな
いが、千住一丁目地区市街地再
開発事業において旧統一協会と
事業者の間に関係があったとい
う認識はない。脱法的かどうか
は判断できないが、法に則って
手続きを進めたと認識している。

【総務】②国が当団体を解散命
令の対象とする等、一定の判断
がなされた場合は、区の対応方
針を改めて検討する。その間は
これまでの対応を継続し、引き
続き国の動向を注視する。

【問】区は令和5年4月から中
学校給食費を無償化するが、小
学校においても直ちに無償化に
踏み出し、保護者負担の軽減を
すべきではないか。

【政策経営】小学校給食費無償
化を恒久的な制度として運用す
るには、財源の裏付けが担保さ
れなければならず、整理をつけ
る時間が十分ではなかった。教
育施策のさらなる充実に向けて
特に多額の経費が課題となっ
ている学校建設コストについて、

他自治体との比較分析及び検証
により削減方を検討し、財源
を確保したいと考えている。

【問】生きがい奨励金の復活を求
める署名が今も区長のもとに届
けられているが、総数を伺う。

また、改めて生きがい奨励金
の復活を求めるがどうか。

【生涯学習】令和3年度から令
和5年1月25日の時点で、1万
5千618筆の署名を受理している。
なお、高齢者施策の中でも、
より緊急性と優先度の高い事業
へ組み替えており、生きがい奨
励金を復活させる考えはない。

福祉タクシー券の助成拡大を

【問】福祉タクシー・自動車燃
料助成券は助成額を引き上げ、
精神障害者保健福祉手帳1級所
持者にも適用すべきではないか
【福祉】助成額引き上げについ
ては、受給者を対象としたアン
ケートの結果等を踏まえ、5月
を目途に判断する。

また、精神障害者保健福祉手
帳1級所持者への適用について
は考えていないが、実態を把握
しながら検討していく。

【問】区は配食サービスのチラ
シを配布しているが、支援はま
たく行っていない。「ばく増し」
キャンペーンを活用した支援に
より、他区のように安価で状況

在宅での食の支援を実施せよ



に見合った配食サービスを受け
られるようにすべきではないか。

【高齢者】事業者との調整等の
課題があるため、他区の取り組
み等を調査し、関係者と意見交
換をしながら検討する。

フレイル予防を高め高齢者を 地域で支える施策充実を

【問】高齢者の社会的孤立を防
ぎフレイル予防につなげるため、
友愛クラブやNPO団体等と地
域包括支援センターや民生委員
のあしん協力員の連携を強
めるべきではないか。

【地域】地域包括支援センタ
ーが中心となり、民生委員や友
愛クラブ、絆のあしん協力員、
町会・自治会等と絆のあしん
ネットワーク連絡会を定期的に
開催している。今後も連携を強
めながら、社会的孤立の防止と
フレイル予防に努めていく。

【問】23区で一番高い介護保険
料が高齢者の生活に追い打ちを
かけている。わが党は、高齢者
の負担軽減を図るために様々な
実現可能な提案を行ってきた。

しかし、区は区民の声に込め
ず、わが党の提案も一切拒否し
続けてきた。コロナ禍に加え、

【問】区内小学校の入学から卒
業までの教材費は、5万9千756
円から15万2千730円、中学校で

国に先駆けた無償化の実施を

立憲民主党 鈴木 あきこ 議員



も9万300円から11万7千円と学
校によって負担額の差が大きい。
子どもの貧困対策を推進する区
として、国に先駆けて無償化を
図ってはどうか。

【教育指導】保護者負担の軽減
に努めるよう全校に指導する。
また、給食費無償化の財源も
確定できていない段階での教材
費無償化等の検討は時期尚早の
ため、今後の検討課題とする。

【問】気候変動の影響で熱中症
の注意期間が長くなっており、
子どもが屋外で遊べる時間が減
少している。
①全天候型の屋内遊び場の充実
を図る等、公園にある遊具の屋
内仕様等のような施設整備を望
むがどうか。
②屋内施設の整備が困難な場合
子育てサロン等の整備や区内商

足立区議会改革を全力で推し進める会

【問】医療的ケア児・家族への成長に
応じた段階的な支援の構築を
【問】区立保育園における医療
的ケア児の受け入れ時間につい
て、正社員での勤務等で入園を
諦める保護者が出ないようにす
るためにも、通常保育と同様に
午前8時から午後6時まで保育
時間を確保できるよう受け入れ
時間の拡大を要望するがどうか
【げんき】実際に保護者から受
け入れ時間拡大の希望があるた
め、看護師のシフト勤務や応援

体制の整備を検討していく。
中国残留帰国者が安心して稼
かに過ごせる温かな足立区に
【問】中国残留帰国者の居場所・
ネットワークづくりは重要であ
る。地域交流と絆を深めるため
に、行政主導でNPO法人「中
国帰国者・日中友好の会」や地
域と連携を図り、継続的な居場
所・ネットワークづくりを全区
的に行うべきではないか。
また、水餃子づくりや活動お
披露目会、防災対策研修等を盛

また、水餃子づくりや活動お
披露目会、防災対策研修等を盛

足立区に集う全ての人に やさしい街づくりを

議会改革推進 長谷川 たかこ 議員



業施設の有料遊び場の区民割引
補助制度等を検討できないか。
【道路公園】①区立公園内への
設置には死角を作らないことや
多額の維持費等が必要なため、
実現は難しい。指定管理制度を
導入している施設についても、
スペースの確保が困難である。

【地域】②商業施設内への子育
てサロンの設置を計画しており、
土日の開設も検討していく。
また、児童館等の遊具の充実
を図るため、区民割引補助制度
の導入は考えていない。

【問】医療的ケア児・家族への成長に
応じた段階的な支援の構築を
【問】区立保育園における医療
的ケア児の受け入れ時間につい
て、正社員での勤務等で入園を
諦める保護者が出ないようにす
るためにも、通常保育と同様に
午前8時から午後6時まで保育
時間を確保できるよう受け入れ
時間の拡大を要望するがどうか
【げんき】実際に保護者から受
け入れ時間拡大の希望があるた
め、看護師のシフト勤務や応援

足立区に集う全ての人に やさしい街づくりを

【問】医療的ケア児・家族への成長に
応じた段階的な支援の構築を
【問】区立保育園における医療
的ケア児の受け入れ時間につい
て、正社員での勤務等で入園を
諦める保護者が出ないようにす
るためにも、通常保育と同様に
午前8時から午後6時まで保育
時間を確保できるよう受け入れ
時間の拡大を要望するがどうか
【げんき】実際に保護者から受
け入れ時間拡大の希望があるた
め、看護師のシフト勤務や応援

また、水餃子づくりや活動お
披露目会、防災対策研修等を盛

また、水餃子づくりや活動お
披露目会、防災対策研修等を盛

足立区に集う全ての人に やさしい街づくりを

議会改革推進 長谷川 たかこ 議員



また、水餃子づくりや活動お
披露目会、防災対策研修等を盛